



En un episodio de la historia del antiguo Egipto, hace ya muchos siglos, el faraón, ante el rápido incremento demográfico del pueblo de Israel, ordenó a las parteras egipcias que dieran muerte a todo recién nacido hebreo que fuera varón y, como la medida no diera el resultado perseguido, el rey mandó "que fueran arrojados al río cuantos niños nacieran a los hebreos, preservando sólo a las niñas".

(La Biblia, Exodo I.)

HAZ QUE proceder "teniendo en cuenta que cinco dólares invertidos en la tarea de limitar la población valen tanto como cien dólares destinados al progreso económico" (Presidente Johnson, ante los delegados de las Naciones Unidas, en junio de 1965).



JORGE IVÁN HÜBNER
"Forma incruenta pero eficaz"

Un libro con dinamita

El mito de la explosión demográfica

"Hoy en día, en una civilización más refinada, pero en la que se están infiltrando principios semejantes, hay gobernantes que propician la eliminación, en forma incruenta pero eficaz, mediante la difusión masiva de los procedimientos anticonceptivos, de los hijos por nacer en los países subdesarrollados" (Jorge Iván Hübner).

Esta última cita quizás no tendría mayor significación si no fuera porque Hübner (catedrático de la Universidad de Chile, doctor en Derecho de la Universidad Central de Madrid, ex diputado conservador, periodista y conferenciente chileno, 45) acaba de sacar a la luz pública un libro explosivo: "El mito de la explosión demográfica".

Muy a tiempo.— Un libro de mucho valor que, como muchos otros, habría servido como elemento de estudio y no de polémica, de no me-

dias la fortuita circunstancia de conocer las vitrinas librerías en momentos en que el mundo se siente convulsionado, todavía expectante, confuso y sumido en la polémica, a raíz de la Encíclica de Paulo VI que se pronuncia en contra del control de la natalidad por medios artificiales.

Un libro que aparece cuando millones de mujeres en el mundo consumen ya anualmente 2.040 millones de las condonadas "píldoras" anticonceptivas. Un libro que sin tomar

THOMAS R. MALTHUS
"El mundo será una catástrofe."



Ecuilla n° 1780 (14.VIII.1968)

en cuenta, sin incidentalmente, los aspectos morales del control de la natalidad, bucea en los anales de 150 obras contemporáneas para llegar a la conclusión de que la "planificación familiar" es un embuste, tal vez un genocidio.

Más aún, que el peligro de la explosión demográfica es un *mito* y al calor de esta conclusión lanza acusaciones quemantes:

"En el subsuelo de las teorías y de los ideales (anticonceptivos) —dice el autor— se está moviendo poderosas fuerzas de origen político, económico y comercial, que es necesario identificar claramente y que son las que han logrado imprimirla su avasalladora envergadura a esta campaña mundial" que se vacía sobre los países subdesarrollados.

Jorge Iván Hübner, autor de numerosas obras, principalmente de Derecho, y que durante cinco años ha seguido con interés investigador el proceso de la campaña contra la explosión demográfica, se aparta en este libro de su conocida tendencia conservadora, al menos en algunos aspectos (los políticos) y las empresas—quizás si como Sancho Panza—contra el imperialismo norteamericano, afirmándose en la razón científica e incluso en la doctrina marxista.

Lo positivo y lo negativo.— La suya es, en todo caso para no equivocarse, una teoría sobre las proyecciones de una política demográfica, entendiendo por ésta, como primera acepción, aquella parte de la filosofía y de la ciencia política que se ocupa de las acciones que competen a los poderes públicos en materia de población.

En un segundo significado, al conjunto unitario y sistemático de medidas programadas y realizadas por la autoridad pública en favor de la salud, la conservación y el perfeccionamiento de la población.

A este respecto, señala que la política no es una actividad totalmente soberana y autónoma, ya que toda conducta humana depende en sus principios de la Moral, que le señala sus fundamentos y sus límites.

Agrega, en concordancia con lo anterior, que el *Bien Moral* coincide con el *Bien Común* de la sociedad.

Y luego, prescindiendo de la calificación moral y de la apreciación filosófica y científica, expresa que las medidas de política demográfica pueden ser clasificadas en dos grupos: las positivas y las negativas.

En las primeras incluye todas las acciones destinadas a promover y amparar directamente el bienestar, el progreso y el eventual crecimiento de las poblaciones. En las segundas, el aborto, la esterilización y el control de la natalidad.

"El mito de la explosión demográfica" (que Josué de Castro, hombre

23

El mito de la explosión demográfica [artículo] Carlos Sepúlveda Vergara.

AUTORÍA

Sepúlveda Vergara, Carlos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1968

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

El mito de la explosión demográfica [artículo] Carlos Sepúlveda Vergara.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)